



Jean Choux (1922-1989)

Un cheminot syndicaliste, agent de liaison

Habitant de Caluire, Jean Choux est cheminot et militant de la CGT. Au début de l'année 1943, il entre en Résistance lorsqu'il est contacté par des Alsaciens, enrôlés de force et désertant l'armée allemande, qui lui demandent des vêtements civils. Dans son quartier, il distribue des tracts et les journaux clandestins *Combat*, *Franc-Tireur* et *Libération*.

Refusant de partir en Allemagne pour effectuer le Service du travail obligatoire (STO), il rejoint les rangs du Service régional Maquis puis devient agent de liaison de l'État-major du commandant Descours. Dès lors, Jean Choux effectue des liaisons régulières en Haute-Savoie, Savoie, dans le Jura et, parfois, dans l'Ain, les Hautes-Alpes et jusqu'à Clermont-Ferrand.

Le 5 février 1944, Jean Choux est arrêté, rue des Remparts-d'Ainay à Lyon, avec Georges Cochet. Tous deux sont internés à Montluc.

Enfermé dans les ateliers de la prison, Jean Choux est ensuite déporté à Buchenwald le 14 mai 1944 puis à Bergen-Belsen. Il est libéré le 15 avril 1945 et rapatrié en France le 1^{er} mai suivant.